

# JA みねのぶ



コープさっぽろ「らいす&べじたぶる農業交流会」  
田植え体験（6月1日）



ビル外壁に創立100周年祝う幕貼る  
(6月12日)

■発行日/平成26年7月1日/No.1347号  
■発行/峰延農業協同組合

〒079-0192 美唄市字峰延37番地

Tel 0126(67)2111 Fax 0126(67)2793

ホームページアドレス <http://www.ja-minenobu.or.jp/>

■編集/総務課 ■印刷/空知印刷株式会社

## J A 女性部がプランター設置

6月10日、JA女性部（部長吉村俊子）が、恒例のプランター作りを行いました。

4基のプランターに8種類の花の苗を彩や高さを考えながら一株ずつ丁寧に植え込みました。

女性部の皆さんありがとうございました。



出来上がったプランター

## 6月臨時理事会の開催について

6月12日開催の臨時理事会にお

## -報徳-

### 一円融合（一円観）

二宮先生の語る「万象具徳」は、岩石、鉱物、水など無機物はもちろん、風雨や潮の干満、寒暑など

いて次の事項が決定されました。

- 夏季賞与の支給について

### 第5回（6月）定例理事会の開催について

6月25日開催の理事会において次の事項が決定されました。

#### ◇付議事項◇

- 資金の貸付について
- 規則・規程の一部改正について
  - (1)就業規則
  - (2)準職員就業規則
  - (3)人事考課規程
- 施設利用料の改定について
- 大規模修繕（舗装工事）の契約について
- 持分の譲渡について
- 持分の減口について
- 農業委員会委員の推薦について

### おくやみ申し上げます

渋谷 リエさん（88歳）5月16日  
長内 利八さん（79歳）5月18日  
札幌市西区  
美唄市峰延町峰樺1区

この人の働き、つまり勤労は目的である月給を獲得するための手段に過ぎないことになる。だから、仕事が忙しくなつたりすると、「こ

んな安月給で働くもんか」といふ気が起ころ。この気持ちが、仕事をの能率をも下げることになる。

うの環境と我が身は「一つ」という先生の「一円観」に到達します。天と地、昼と夜、明と暗、左と右と、高いと低い、自分と他人、我が身と環境、自分と集落、相手と自分、等々、すべて相対する「ものの半円」を見ています。その相対する半円を融合して「一円」と観ります。融合するには、自他振替により相手のことに十分に配慮して、誠実に譲り合わねばなりません。これが、先生の「一円観」であります。

自他振替の教えとは、世の中のことはすべて、右と左、上と下、表と裏、自分と相手とあるが、常に対するものを振り替えて、対する立場に立つて、見直してみると、これが大切だと教えています。

八木繁樹氏の説明を引用させてもらうと、「たとえばここに一人のサラリーマンがいて、この人は月給が目的で働いているとすると、この人の勤労・分度・推讓論は、月給を与えてくださると考える、すなわちこれが「自他振替」である。先生の勤労・分度・推讓論は、この自他振替の哲理が、その裏打ちとなつてゐるのである：云々」

このように考えることが、「幸福感」が得られ、大いに役立つ事になります。



高橋農園(6月26日)

## ハスカップ狩り6月25日から始まる

本年のハスカップ狩りは、6月25日から始まりました。初旬までの好天が影響して昨年より8日早い6月25日から始まりました。

6月に入ると、常連のハスカップ狩りの皆さんから開園日の問い合わせの電話が農協に相次いでいました。

開園日を決めるにあたり、6月18日に生産農家と普及センター、JA職員が各生産者のハスカップの生育状況を見て回り開園日を6月25日に決定しました。

高橋農園（豊葦町）では初日の25日に早朝5時頃から昼までに51人が訪れ173kgを摘み帰りました。

### 『ハスカップ狩り』

- ・期間：6月25日から約3週間

（ただし、ハスカップの実が無くなり次第終了します。）

### ・料金：入園無料

- ・摘み取った実は全量持ち帰り1kg1100円

- ・摘み取り済みは、1kg2000円

- ・問合せ先：JAみねのぶ経済部販売企画課（0126-16712112）

## 第1回自治監査実施

本年度の第1回目の自治監査が、4月末日を基準日として6月18日から3日間の日程で浅香代表監事以下3名の監事により執行されました。

自治監査の実施は一事業年度に四半期毎に4回が計画されていて、今回は本事業年度で最初の監査となります。総会で議決された本年度の事業計画に対し四半期毎に本年度の計画並びに前年度実績と対比し事業の進捗状況を確認し合わせて会計処理の適正等も監査が行

われます。

最終日に、浅香代表監事から常勤理事、幹部職員に対し監査講評が行われました。

## ビル外壁に100周年祝う幕を貼る

6月12日、農協ビルの国道側の外壁に『祝創立100周年一圓融合』と記し、米や野菜などの産物の写真をプリントした幕を貼りました。この幕は、年内は外壁に貼られ、往来の車や人々に歴史のあるJAをアピールします。



幕を貼る作業

## 森川末子さんから善種金に推譲

森川末子さんから、過日他界されたご主人亘さんが生前お世話をなつた峰延農協と農協組合員の皆さんに感謝を申し上げますと善種金に1,500,000円の推譲をお受けいたしました。

## 本年度新採用職員紹介

本年度新採用した職員を紹介します。（7月1日付け）

本人には、一日も早く職場に慣れ担当業務を覚えて一人前のJA職員になるように申し伝えあります。皆さまのご指導、ご鞭撻をいただきますよう宜しくお願ひいたします。

・氏名 奥山翔平（おくやましょうへい）

・出身 美唄市

・年齢 23歳

・最終学歴 醍醐農学園大学



## 米・麦・大豆の出荷契約終える

今年収穫される米・大豆等と来年収穫する小麦の出荷契約推進が5月29日から約10日間にわたり行われました。

森川組合長が推進本部長となり、男子職員17班体制で関係組合員宅を直接訪問し、それぞれ契約が行されました。

今回の出荷契約推進に先立つて5月28日の業務終了後に全職員を集めて研修会が開催され担当部署から契約推進の説明が行われました。

契約推進は1班当たり約15戸を受け持ち、訪問先の組合員の皆さんには温床の後片付けや水稻苗の補植作業等を中断しての対応や朝、夕方にも対応いただきました。

後は一俵でも多く出荷いただきますようお願いいたします。

## J A共済一斉推進終わる

本年度の長期共済一斉推進は、6月16日から4日間の日程で実施されました。

例年通りJA男子職員とJA共済連の応援1名による2班体制で

組合員宅に出向き推進を行いました。また、今回の一斉推進に先立つて、5月30日にJA共済連職員が講師となり推進に当たる職員を集めて研修会が開催され、推進の必要性や推進のポイント等を研修しました。

今回の一斉推進では、長期共済を始め、農作業機コンバイン等の自動車共済、後継者の方に年金共済をご加入いただき、保障額で13億4千万円の推進結果となりました。ご加入に対して厚くお礼申し上げますと共に各戸への訪問の際には農作業を中断してご対応いただき感謝を申し上げます。

今後は推進期間中にあいにく不在でお会いできなかつた方を含め再度訪問いたしますので宜しくお願ひいたします。

## 「小林篤一翁顕彰公園」 雑草取り行う



お礼を述べる岩間会長

6月24日、小林篤一翁顕彰公園内の雑草取りを行いました。雑草取りを行ったのは、当JAの役員OBで構成する協栄会（会長岩間啓一）の皆さんで、毎年6月と9月の2回行っています。

午前8時過ぎから協栄会の皆さん

11人とJAの森川組合長、伊藤専務ら4人、総勢15人が雑草取りを始め1時間ほどで作業を終えました。役員OBの皆さんは久々に顔を合わせてお互いに近況などを話しながら作業に励んでいました。作業を終えて、岩間会長は当日のお礼と本年秋にも雑草取りをお願いしたいと述べていました。

岩見沢では、6月の日照時間は平年では1年のうちで5月に次いで2番目に長く、降水量は1年で一番少ないが、今年の6月は本州の梅雨並みのじめじめ天気となりました。

6月6日以降の日照時間は平年値の1日6時間前後から1時間足らずに激減、降水日の連続記録も更新しました。

岩見沢では、6月の日照時間は平年では1年のうちで5月に次いで2番目に長く、降水量は1年で一番少ないが、今年の6月は本州の梅雨並みのじめじめ天気となりました。

例年より偏西風の勢力が弱いため、より大きく南北に蛇行し高気圧と低気圧が閉じ込められて移動できなくなり、日本海北部に低気圧が停滞、温かく湿った空気が北海道に流れ込んだのが原因で、6月初旬の猛暑が続いたのも同様の理由で高気圧が停滞したためでした。

## -食育- 峰延小、南美唄小が合同で 田植え体験

6月5日、JA青年部が中心に

なり食育の取り組みとして、沼田昌樹青年部長の圃場で峰延小学校と南美唄小学校の2校合同の田植え体験が行われました。昨年までは各校が別々に行つていましたが、日程調整の関係からJA・青年部・各小学校で協議を行い、本年

## 6月は記録的な日照不足、長雨

道内は6月初旬の記録的な猛暑から一転し6月6日から曇天、雨天が続いている、記録的な日照不足と長雨が続き、今後は農作物の生育遅れなどの影響が心配されています。

気象庁の気象データをみると、



苗の植え方を指導



上手になりペースが上がってきました



開店前の様子

### キャッシュカード被害にご注意

空知管内において、某医薬品会社を名乗る者から『代金は支払済みだが、戻す金額があるのでキャッシュカードを見せて欲しい』と電話があり、その後、訪問のうえキャッシュカードを預かり他金融機関から現金が引き出される被害が発生した情報を得ましたのでご注意願います。その他にも、警察官やJA職員を名乗る者によるキャッシュカード詐欺も発生していますのでキャッシュカードの取扱いには十分ご注意願います。

#### ○被害に遭わないためには、

- ・絶対にキャッシュカードや通帳を他人に渡さない。
- ・警察や銀行などが暗証番号を訪ねたり、お預かりすることはあります。
- ・見知らぬ相手はもちろん家族を名乗るような場合でも、暗証番号を教えない。

から2校合同で行う事になりました。  
当日は青年部から15名、女性部から3名、JAから2名がサポート、生徒は2校合わせて24名が参加しました。

最初に沼田部長の開催の挨拶で、「皆さんお普段口にしている米が、どれだけの手間がかかって作られているかを少しでも感じてもらえばありがたい。」と述べました。

次に、星宮農専門委員長が田植え作業のポイント等の説明があり、「小さな苗ですが、農家の皆さんが気配つて大切に育てたものな

ので、丁寧に植えてほしい。」と述べました。  
田植え作業を始めて、生徒達は最初のうち慣れない様子でしたが、どんどんペースも上がり上手に植えていました。植える面積は広めに確保してあつたため、時間内に作業が終わらないと予想していましたが、予想以上のペースで進み予定の時間に終了しました。

最後に全員で集合写真を撮り、予定していた全日程が終わりました。今後は秋に稻刈り体験と脱穀

6月16日から18日の3日間、JA店舗で当JAの創立100周年を記念した謝恩セールが行われ大勢のお客さままで賑わいました。3日間は店舗内の商品もセール価格で提供されたほか、事前に全戸に配付した日用品の格安商品のリストがセール期間の3日間限定で注文を受け付けました。3日間、店舗で買い付けられた方に紅白もち、記念タオル、玉子10コ入り1パックを日替わりでプレゼントされた等、

### J A 店舗が100周年記念 謝恩セールで賑わう

趣向を凝らしたセールが行われました。



込み合う店内

## 食育

### 生協「らいす&べじたぶる 農業交流会」で田植え体験

6月1日、生活協同組合コープさつぼろの田植え体験が峰樺三区の圃場で行われました。

参加したのは生協組合員の家族20組で、JA青年部と朝取り野菜生産者の会の皆さんのがんの応援を得て行されました。

好天に恵まれ絶好の田植え日和、最初に伊藤専務が「今回の田植え体験を通して米作りの楽しさ、難しさを学んでください」と挨拶を述べ、全員で記念の集合写真を撮り、JA担当職員から「苗が今後



曲がらないようにコロ引き



みんな揃って昼食

昼食は、倉庫内で、参加者全員で峰延産ななつぼしのおにぎりや朝取り野菜生産者の会の皆さんのが提供してくれたアスパラの油炒め、漬物等を食べました。

昼食後、JAから参加者の皆さんに自宅で手軽に稻の栽培が出来

順調に生育するように植える深さは、浅過ぎず深過ぎず、丁寧に植えるように」等と説明されました。子供たちは、ぬかる水田に恐る恐る足を入れて転ばないように慎重に田植え作業を行つていました。青年部員とJA職員は苗配り等でサポートし予定した面積の田植えは終了しました。

### 今年はエルニーニョ現象発生の確率高いと気象庁が発表

気象庁は、「夏には5年ぶりにエルニーニョ現象が発生し、秋にかけて続く可能性が高い」との監視速報(6月10日)を出しました。

エルニーニョ監視速報は、エルニーニョ監視海域の海面水温が5カ月間平均して基準値より $0.5^{\circ}\text{C}$ 以上高くなつた場合に「エルニーニョ現象が発生」と発表し、エルニーニョ現象の定義は、エルニーニョ監視海域の海面水温の基準値との差の5カ月移動平均値が6カ月以上続けて $+0.5^{\circ}\text{C}$ 以上であるため確定するのは半年後になります。

エルニーニョ現象とは、太平洋東部の赤道付近(ペルーとエクアドルの沖合から西へ太平洋のほぼ中心までの数千kmに及ぶ海域)の海面付近の海面温度が平年より高

るバケツ稻の提案説明や管内で行われている「土生米」作付圃場のDJYウの観察が行われ、参加者は水田にいるDJYウを興味深く見ていました。

今回植えた稻は、9月に稻刈り作業体験、10月に脱穀作業が予定されています。

前回、エルニーニョ現象が発生した平成21年の夏は、北・東・西日本で日照不足となり、多くの地域で梅雨明けが遅れ、九州北部、東海は梅雨明けが8月に遅れ込み、中国・北陸・東北地方は梅雨明けが特定できませんでした。

平成14年の夏は、北海道は冷夏となり、東北以南は平年並みに梅雨明けし、西日本などでは猛暑になりました。

い状態が続くことで、この現象が発生すると世界各地の天候も連動して変化し世界規模での異常気象が起こるとされています。

#### =岩見沢税務署からのお知らせ=

##### 相続税・贈与税・譲渡所得の個別相談について

資産課税(相続税・贈与税・譲渡所得)に関する相談で、関係書類や事実関係など、具体的な内容を確認する必要がある「個別相談」については、事前に電話にて相談日時を予約していただく「事前予約」をお願いしています。

本年7月から9月の相談日は次のとおりですので、事前予約をお願いいたします。

- ・平成26年7月4日(金) · 平成26年7月25日(金)
- ・平成26年8月8日(金) · 平成26年8月22日(金)
- ・平成26年9月12日(金) · 平成26年9月26日(金)

##### \*個別相談の予約方法

岩見沢税務署(0126-22-0810音声案内「2」)

一般的なご相談は、電話相談センター(0126-22-0810音声案内「1」)をご利用願います。



を10a当たり2kgと硫安20kg施用します。生育期間約30日間あれば10a当たり3~4tの生草重が確保できます。尚、近隣地に白菜、キャベツ等の作物がある場合、ヨトウムシ類の発生に注意しましょう。

### ⑦秋播き小麦栽培予定地の土壤診断について

今年秋に作付予定の麦畑を対象に酸度(pH)の分析を無償で実施します。期間は特段設けませんので、希望される方は1点300g程度を圃場番号、氏名を記入して當農販売課にサンプルをご持参下さい。

### 2. 大豆の管理

#### ① 中耕

着蕾後中耕で根を切断すると莢落ちし、着莢数が減少するので、中耕は開花前までに終了させましょう。

#### ② 追肥

根粒菌の着生が悪く、葉色の薄い圃場では追肥が必要です。追肥は開花始頃、窒素成分量で5kg/10a程度を目安に追肥して下さい。また、根粒菌の数が10個以下の場合は開花始頃、窒素成分量で5kg/10a程度を目安に追肥して下さい。

表1 大豆の主な殺菌剤

| 対象病害    | 薬剤名         | 使用倍率         | 適正使用基準   |      |
|---------|-------------|--------------|----------|------|
|         |             |              | 使用時期     | 使用回数 |
| べと病・茎疫病 | ランマンフロアブル   | 1,000~2,000倍 | 収穫7日前まで  | 3回以内 |
| べと病・茎疫病 | リドミルゴールドMZ  | 500倍         | 収穫45日前まで | 3回以内 |
| べと病・茎疫病 | フェスティバルC水和剤 | 600倍         | 収穫7日前まで  | 3回以内 |
| べと病・茎疫病 | プロポーズ顆粒水和剤  | 1,000倍       | 収穫21日前まで | 2回以内 |

#### ○ 茎疫病

時期の追肥は窒素成分量で10kg/10a程度とします。

#### ③ 防除

連作圃場や排水不良の圃場では茎疫病が発生しやすいので注意深く観察し、発病初期に防除しましょう。

#### ○ べと病

生育初期に感染した場合や多量に発生した場合は収量が低下しますので、図2を参考に、要防除水準に達した場合は防除を実施しましょう。

図2 べと病の要防除水準

| 部署名   | 直通電話番号   | ファクス    |
|-------|--|---------|
| 本部ビル  | 総務課<br>67-2111<br>金融課(貯金)<br>67-2114<br>金融課(共済)<br>67-2113<br>販売企画課<br>67-2112<br>JAみねのぶ店<br>67-2946<br>監査室<br>67-2111 | 67-2793 |
| 営農事務所 | 渉外課<br>67-2115   |         |
|       | 農業経営課<br>67-2333   |         |
|       | 営農資材店舗<br>67-2332  |         |
|       | 営農販売課<br>67-2334   |         |
| 峰延給油所 | 67-2420  | 67-2420 |
| 精米所   | 67-2947  | 67-2793 |

